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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра объяснил, зачем депутаты райсовета написали обращение губернатору 
края 

Глава Таймыра Сергей Батурин после сессии депутатов районного Совета объяснил 
журналистам, зачем депутаты написали обращение губернатору края Льву Кузнецову и 
председателю Законодательного собрания края Александру Уссу. Текст документа депутаты 
утвердили на последней перед каникулами сессии. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей. 

Обращение содержит просьбу об установлении льготы по транспортному налогу для 
таймырцев. "На Таймыре сезонная эксплуатация автомобилей. Большинство владельцев 
транспортных средств в силу специфических погодных условий используют легковые 
автомобили только в летний период, зимой ездят на снегоходах, а налог платят за целый год. 
Мы в своем обращении к краевому правительству предлагаем установить льготу на 
транспортный налог, чтобы владельцы автомобилей рассчитывались с государством по 
факту – покупая бензин. Такое решение позволит производить справедливое взимание 
транспортного налога", – пояснил Сергей Батурин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Последняя перед каникулами сессия парламентариев состоялась на Таймыре 
Состоялась последняя перед летними каникулами сессия Таймырского Долгано-

Ненецкого районного совета депутатов. Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей.  

Депутаты приняли решение внести изменения в положение об оплате труда работников 
муниципальных учреждений района. С 1 июля младшие воспитатели и помощники 
воспитателей детских садов Таймыра будут получать повышенную заработную плату. Кроме 
того депутаты своим решением увеличили оплату труда работников интерната при ТМКОУ 
"Дудинская средняя общеобразовательная школа №1" на 15%. 

В ходе работы парламентарии признали утратившими силу решение думы 
муниципального района "Об утверждении долгосрочной целевой программы "Строительство 
шахтного участка №2 Каякского каменноугольного месторождения". По словам первого 
заместителя руководителя администрации муниципального района Галины Гавриловой, 
проект по строительству "замораживается" из-за отсутствия денежных средств – стоимость 
реализации проекта, разработанного одним из новосибирских институтов 3,5 млрд. руб.  

Глава района Сергей Батурин на заседании сообщил, что первые 10 тыс. т бурого угля 
в Хатангу будут доставлены к концу года. Пробная партия покажет, насколько эффективен 
этот способ.  

На последнем перед парламентскими каникулами заседании сессии депутаты также 
внесли изменения в положение о порядке предоставления служебных жилых помещений 
специализированного жилищного фонда района. Согласно поправкам арендовать жилые 
помещения теперь будет непосредственно учреждение, работнику которого требуется жилье, 
а не сам гражданин, как было ранее. По мнению парламентариев, принятие данного решения 
позволит исключить накопление задолженности по оплате жилищно-коммунальных услуг. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На севере Красноярского края началась речная пассажирская навигация 
17 июня теплоход «Таймыр» отправился в первый рейс из Хатанги, открыв речную 

навигацию 2011 года. Открытие навигации состоялось на пять дней раньше утвержденного 
расписания, что связано с ранним прохождением ледохода на реках Хатанга и Хетта. 

По мере улучшения ледовой обстановки в районе населенных пунктов Сындасско и 
Попигай «Таймыр» будет осуществлять доставку пассажиров и в них. 

Всего за летнюю речную навигацию в этом году теплоход выполнит 18 рейсов по 
маршрутам Хатанга – Сындасско (7 рейсов), Хатанга – Попигай (7 рейсов), Хатанга – Каяк (2 
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рейса) и Хатанга – Катырык (2 рейса), сообщают в управлении общественных связей 
Таймырского муниципального района. 

ИА Пресс-Лайн 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке обсудили исполнение бюджета -2010. 

21 июня состоялись публичные слушания с участием депутатов Дудинского городского 
Совета и представителей общественности по вопросу исполнения городского бюджета в 2010 
году. Вёл слушания заместитель председателя Дудинского городского Совета депутатов 
Павел Морозов. 
 Председатель финансового комитета Администрации Дудинки Марина Гришина 
представила анализ исполнения городского бюджета, согласно которому за минувший год  
доходы составили 592 319,34 тысяч рублей, расходы – 592 957,04 тысяч рублей. Бюджет 
исполнен на 99,92 %. Приоритетными направлениями расходов городской казны в 2010 году 
традиционно являлись жилищно-коммунальное хозяйство и культура. На эти статьи 
направлены  230 296 тысяч рублей и 128 353 тысячи рублей соответственно. 

Внешняя проверка отчета об исполнении бюджета проведена Контрольно-Счетной 
палатой таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. По результатам проверки 
дано положительное заключение.  

Участники публичных слушаний одобрили отчет председателя финансового комитета и 
рекомендовали депутатам принять проект решения «Об исполнении городского бюджета за 
2010 год». 

"Таймырский Телеграф" 
 

Предприниматели Дудинки пообещали навести порядок. 
Глава города Алексей Дьяченко провел выездное совещание, посвященное вопросам 

благоустройства территории предприятий, расположенных на въезде в Дудинку.  
Алексей Михайлович обратил внимание предпринимателей на недопустимость 

захламления территории, в определенном отношении являющейся визитной карточкой 
города. Если особенности производственного процесса расположенных здесь предприятий не 
позволяют должным образом благоустроить окружающее пространство, на объектах 
необходимо выставить ограждение, которое достойно впишется в городской ландшафт и в то 
же время не будет мешать производству.  

Условия аренды подразумевают содержание арендуемой земли в надлежащем 
состоянии, что включает в себя обязательные мероприятия по благоустройству и санитарной 
очистке. Невыполнение этих требований может повлечь за собой не только 
административную ответственность, но и расторжение договорных отношений.  

Присутствовавшие на встрече предприниматели согласились с требованиями Главы 
города и  пообещали привести арендуемую территорию в порядок либо выставить 
оговоренное ограждение. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В дудинских поселках продолжаются работы по благоустройству.  
В рамках реализации целевой комплексной программы «Посёлок – наш дом», 

разработанной в целях стимулирования экономического и социального развития посёлков 
муниципального образования «город Дудинка», жители Усть-Авама, Волочанки, Потапово и 
Хантайского Озера приступили к благоустройству своих населенных пунктов. 

Программой предусмотрен большой перечень мероприятий по уборке дворовых 
территорий от бытовых отходов и мусора, устройству тротуаров, покраске оконных 
наличников, домовых фасадов, смене прохудившихся кровель, ремонту печей, остеклению 
окон и многому другому.  

В качестве приоритетной задачи комплексной программы «Поселок – наш дом» 
выступает снижение уровня безработицы среди сельчан. Поэтому благоустраивать дудинские 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

поселки будут четыре бригады численностью от 6 до 10 человек, набранных из числа 
неработающих жителей этих посёлков.  

Необходимые строительные материалы в поселки завезли заранее в полном объеме. 
Исключение составляет Волочанка, куда доставка груза еще продолжается.  

Финансирование целевой комплексной программы происходит за счет средств, 
выделяемых из бюджета города Дудинки.  

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке завершается подготовка к главному городскому празднику. 

В Администрации города завершаются организационные мероприятия, направленные 
на проведение 344-й годовщины со дня основания Дудинки. В преддверии праздника, 
который состоится 25 июня на Набережной площади, специалисты профильных служб 
приступили к заключительному этапу подготовки главного городского торжества.  

Ускоренными темпами идет строительство речного фасада, продолжается 
благоустройство городских улиц. Большое внимание городские власти уделяют праздничному 
оформлению Дудинки, сценарию культурно-развлекательной программы и подготовке 
спортивных мероприятий, которые будут проходить на Набережной площади. Не остались в 
стороне вопросы охраны общественного порядка, а также организации уличной торговли, 
которая в этом году, помимо обычного ассортимента, будет представлена расширенной 
продажей кондитерских и хлебобулочных изделий, блюдами национальной кухни и 
разнообразной сувенирной продукцией.    

День города-2011 вместит в себя выступления дудинских и норильских артистов, парад 
молодоженов и шествие выпускников, работу национального чума и многое другое. 

Начало праздничных мероприятий назначено на 14-00.   
"Таймырский Телеграф" 

 
Работа с молодежью – в приоритетах городской власти. 

На совещании, состоявшемся 20 июня при Главе города Дудинки Алексее Дьяченко, 
подведены промежуточные итоги реализации годового плана мероприятий, направленных на 
работу с молодежью. На настоящий момент выполнены все пункты плана, которые были 
намечены к исполнению в первом полугодии. 

Так, специалистами комитета по культуре, молодежной политике и спорту  проведен 
ряд социальных акций и творческих конкурсов, популяризирующих здоровый образ жизни. В 
магазинах города, осуществляющих торговлю алкогольной и табачной продукцией, 
размещены плакаты с указанием номеров телефонов, по которым необходимо сообщать о 
фактах продажи спиртного и сигарет несовершеннолетним. Выпущены и регулярно 
демонстрируются перед началом киносеансов в кино-досуговом центре «Арктика» 
видеоролики, содержащие социальную рекламу. Разработана и частично реализована 
программа поэтапного оснащения дворов спортивным оборудованием.   

Работа по выполнению запланированного объема работы с городской молодежью 
ведется согласно графику и будет продолжена в соответствии с утвержденными сроками. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Массовый снос незаконных гаражей начался в Норильске 
Городские власти Норильска приступили к массовому вывозу незаконно установленных 

гаражей и контейнеров, которых в городе выявлено около 250. Все их собираются убрать до 
конца лета. 

Как сообщает пресс-служба городской администрации, на данный момент из дворов убрано 
37 из 250 контейнеров. Все их размещают на охраняемой территории. Владельцы 
контейнеров могут забрать свое имущество после предъявления правоустанавливающих 
документов. 
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«Мы намерены жестко бороться с самовольной установкой частных контейнеров. 
Металлические объекты не только портят внешний вид дворов, мешают подъезду транспорта, 
но и представляют реальную опасность. Некоторые контейнеры находятся в 
полуразрушенном состоянии, и гуляющие дети могут пораниться об острые металлические 
края. Кроме того, неизвестно, что хранится в закрытых боксах. А это уже вопрос 
антитеррористической защищенности территории», — отметил главный специалист отдела 
экологии управления городского хозяйства администрации Норильска Дмитрий Симонов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Совет директоров «Норильского Никеля» возглавил представитель «Интерроса» 
На состоявшемся 21 июня годовом собрании акционеров «Норильского никеля» новым 

председателем совета директоров был избран заместитель генерального директора 
«Интерроса» Андрей Бугров, сменивший на этом посту Александра Волошина. 

В составе совета директоров компании произошло только одно изменение: в него вошел 
независимый директор Энос Банда, занявший место исполнительного директора ГМК Андрея 
Клишаса, недавно принявшего решение уйти из бизнеса в политику. 

Помимо Эноса Банды и Андрея Бугрова в совет директоров также вошли Сергей 
Барбашев, Лучиан Бебчук, Александр Волошин, Олег Дерипаска, Клод Дофин, Марианна 
Захарова, Лариса Зелькова, Брэд Миллс, Ардаван Мошири, Максим Соков и Владимир 
Стржалковский. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае появилось новое министерство  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов создал новое министерство. 14 июня 
Кузнецов подписал документ о создании министерства инвестиций и инноваций 
Красноярского края. Кто возглавит новое ведомство и какие функции оно будет выполнять, 
пока не известно. Напомним, еще в апреле губернатор заявил, что краевое правительство 
приступило к созданию краевой инновационной системы, цель которой формировать стимулы 
для создания инновационных технологий и продвижения при поддержке государства. 

Кроме того, своим указом Кузнецов увеличил количество членов правительства 
Красноярского края с 23 в 2010 году до 24 человек. Ранее, в 2008 году, в состав 
правительства входил 21 человек. 

«Лаборатория новостей» 
 
На доставку багажа переезжающих с Крайнего Севера пенсионеров потратят 5 млн 
рублей  

Правительство Красноярского края согласовало выделение 5 млн рублей на компенсации 
неработающим пенсионерам Крайнего Севера стоимости провоза багажа в случае переезда к 
новому месту жительства. 

21 июня в ходе заседания правительства порядок утвердить порядок предоставления такой 
компенсации предложил министр строительства и архитектуры края Владимир Цапалин. 
«Проект постановления разработан в соответствии с принятым в марте текущего года 
законом о компенсации стоимости провоза багажа к новому месту жительства неработающих 
пенсионеров. Проектом постановления определены условия и порядок компенсации 
расходов, и устанавливается перечень документов, необходимых для получения 
компенсации, которые нужно представить в уполномоченные органы местного 
самоуправления», — рассказал Цапалин, добавив, что всего на выплаты и их организацию 
планируется потратить 5 млн рублей. 

При этом Цапалин признался, что по проекту есть неснятое замечание правового 
управления — дело в том, что пока органы местного самоуправления не наделены 
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соответствующими полномочиями по предоставлению выплат. «Проект закона по наделению 
органов местного самоуправления внесен в ЗС в качестве срочного, ожидаем его принятия 30 
июня», — сказал Цапалин. В итоге члены правительства решили одобрить предложенный 
порядок, но не публиковать его до принятия недостающего закона. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев поставил задачу трудоустроить сотрудников МВД, которые не прошли 
переаттестацию 

Президент РФ Дмитрий Медведев заявил, что сотрудники органов внутренних дел, не 
прошедшие переаттестацию, должны быть трудоустроены в том случае, если причиной 
отказа не стали должностные преступления.  

"Есть вопросы, связанные с мероприятиями по трудоустройству лиц, которые не прошли 
переаттестацию. Речь не идет о тех, кто совершил должностные преступления и понесут 
ответственность, а о наших нормальных людях, которые в силу каких-то причин все-таки 
аттестацию не прошли", - сказал Д.Медведев в ходе встречи во вторник с руководством МВД.  

Как подчеркнул президент, этим людям "нужно помочь с трудоустройством, это задача 
министерства". 

INTERFAX.RU 
 
Путин поддерживает речь Медведева в Петербурге, отказ от госкапитализма 

Премьер-министр РФ Владимир Путин поддерживает тезисы, озвученные президентом 
Дмитрием Медведевым в речи на Петербургском экономическом форуме, в частности, отказ 
от госкапитализма. 

"Это, безусловно, наша общая программа с президентом Медведевым, здесь нет никаких 
отличий в позициях, президент Медведев абсолютно правильно сделал, что акцентировал на 
этом (необходимости снижения роли государства в экономике - ИФ) внимание 
общественности и бизнес-кругов", - сказал В.Путин на пресс-конференции в Париже во 
вторник. 

INTERFAX.RU 
 
Выбирать губернаторов будет "Народный фронт" 

В России, возможно, будет скорректирована существующая ныне система назначения 
губернаторов. В частности, к обсуждению кандидатур на пост глав регионов хотят подключить 
членов Общероссийского народного фронта (ОНФ). С соответствующим предложением 
выступают единороссы.  

Как пишет газета РБК daily, накануне и.о. секретаря президиума генсовета "Единой России" 
Сергей Неверов предложил расширить систему обсуждения кандидатов в губернаторы, 
которые сейчас предлагаются партией, и подключить к процессу "Народный фронт". 

С.Неверов напомнил изданию, что сейчас кандидаты обсуждаются в региональных 
отделениях, после чего секретари отделений привозят списки в Москву на консультации с 
уполномоченным Кремля - первым замглавы администрации Владиславом Сурковым. Как раз 
между встречей с В.Сурковым и первым формированием списков руководство партии и 
предлагает подключить к обсуждению представителей региональных координационных 
советов ОНФ. 

По мнению С.Неверова, таким образом к формированию исполнительной власти в 
регионах будут подключены "профессиональные и эффективные люди, которые способны 
решать проблемы регионов, развивать их и которых поддерживает общество". "Предложения 
общественных организаций, входящих в состав координационных советов ОНФ, позволят 
расширить возможности для поиска таких кандидатур, выработать новые идеи для развития 
территорий", - цитирует газета С.Неверова. 

Однако пока технически инициатива С.Неверова не проработана, да и с главой партии, 
премьер-министром Владимиром Путиным, тема пока не обсуждалась. Между тем, в свете 
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заявлений президента России Дмитрия Медведева о возможности возвращения к выборности 
губернаторов данная идея выглядит логичной, резюмирует издание.  

Напомним, в недавнем интервью Financial Times Д.Медведев не исключил, что выборы 
губернаторов могут вернуться в политическую систему страны. 

РБК 
 
Инфляция съела зарплаты  

Реальные доходы россиян (то есть доходы с учетом обязательных платежей и инфляции) 
за первые пять месяцев текущего года снизились на 3,7% по сравнению с январем-маем 
прошлого года. Об этом сообщил Росстат в своем официальном пресс-релизе. 

В мае этого года реальные доходы уменьшились на 7% в годовом исчислении, а по 
сравнению с апрелем — на 10,4%. При этом номинально среднемесячная зарплата в мае 
выросла на 12,5% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года и составила 22520 
рублей. Росстат констатирует, что среднедушевые доходы россиян за май текущего года 
составили 18 тыс. 183 руб., то есть они возросли на 3,2% в сравнении с прошлогодним 
показателем, но упали на 9,1% по сравнению с апрелем. 

В отчете говорится и об уменьшении просроченной задолженности по зарплате. На 1 июня 
текущего года она составила 2,632 млрд руб., иными словами, за май она снизилась на 5,3%. 
То есть эта задолженность составила менее 1% месячного фонда заработной платы 
российских работников. 

Росстат назвал и число безработных - на 1 июня их в России насчитали 4,9 миллиона, или 
6,4% экономически активного населения. Месяцем ранее без работы оставались 5,4 
миллиона человек, а в мае прошлого года - 5,6 миллиона. 

Ранее эксперты предрекали увеличение инфляции в связи с отменой эмбарго на экспорт 
зерна и запретом на ввоз овощей из Европы. Председатель Банка России Сергей Игнатьев 
заявил, что отмена эмбарго, введенного после резкого падения урожая из-за засухи и 
пожаров в России, является основным фактором роста инфляции. И действительно, еще до 
отмены запрета, в последние дни мая, согласно данным аналитического бюллетеня 
"ПроЗерно", цены на пшеницу третьего класса в среднем по стране выросли на 300 руб., а в 
южных регионах - на 700 рублей. 

А заместитель председателя Банка России Сергей Швецов заявил, что инфляцию разгонит 
запрет на импорт овощей из Евросоюза, введенный недавно Роспотребнадзором. Впрочем, 
по его мнению, "цены быстро опустятся обратно после снятия запрета". Поставки термически 
не обработанной овощной продукции из ЕС были запрещены в связи с распространением в 
Европе особо опасной кишечной инфекции. 

В то же время в России не прекращается бензиновый кризис. На днях более половины АЗС 
Приморья приостановили продажу бензина, а к колонкам на работающих заправках 
выстраиваются длинные очереди, несмотря на то что цены на топливо существенно выросли. 

Проблемы с бензином начались в России в апреле, после озвученных премьер-министром 
Владимиром Путиным требований к нефтяным компаниям снизить цены на нефтепродукты. 
Предприниматели сделали вывод, что проще торговать на зарубежном рынке, цены на 
котором не регулируются. В результате в стране начался дефицит бензина, а следом за ним 
рост цен на него. А это в свою очередь подталкивает цены на продукты, в которые входит 
стоимость транспортировки. 

Одновременно все чаще звучат пессимистичные прогнозы относительно жизнеспособности 
мировой экономики вообще. Так нобелевский лауреат Нуриэль Рубини, некогда первым 
предсказавший кризис 2008 г., в своей статье в The Financial Times "порадовал" мир тем, что 
уже через два года мировую экономику захлестнет "идеальный шторм", по своим 
последствиям превосходящий все прежние кризисы. По мнению экономиста, он станет 
следствием наложения целого ряда глобальных факторов, таких как замедление темпов 
роста китайской экономики, долговой кризис в Европе, стагнация в Японии и извечные 
финансовые проблемы в США. Вероятность того, что все эти факторы сложатся в один 
"идеальный шторм" Рубини оценил в 30%. 

«Утро» 
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Больничный лист защитили от подделок  
С 1 июля вводится новая форма бланка листка нетрудоспособности. Прежний привычный 

зеленый «больничный» использоваться больше не будет.  
Новый бланк будет голубым с желтыми полями, его лучше защитят от возможности 

подделать. Соответствующий приказ минздравсоцразвития будет опубликован в номере 
«Российской газеты» за 22 июня 2011 года.  

Больничный листок станет большим и разноцветным: вместо прежнего зеленого бланка 
врачи будут заполнять светло-желтые поля на голубом фоне. Причем — только с одной 
стороны. Вся обратная сторона отдана под информацию, какие строчки и как заполнять. 

Кроме того, добавлены поля, которые будет заполнять работодатель — место работы, 
дата ее начала, страховой стаж, средний заработок для исчисления пособия и так далее. 

«В последние годы значительно увеличилось количество случаев мошенничества, 
связанных с подделкой больничных листов, — подчеркивают в ФСС. — Чтобы исключить 
возможность выплаты пособия по поддельному документу, новый бланк имеет по сравнению 
со старым повышенный уровень защиты. В частности, изменен рисунок водяных знаков. 
Теперь они будут изображать логотип Фонда социального страхования». 

Принципиальное отличие нового бланка от прежнего варианта — то, что он полностью 
может быть обработан автоматически. Для этого используется штрих-код. Таким образом, с 
введением новой формы больничного листка облегчается задача в дальнейшем перейти на 
безбумажную технологию оформления временной нетрудоспособности. В будущем врач 
будет «заполнять» больничный листок у себя на компьютере и отправлять, а ФСС получит его 
не в бумажном, а в электронном виде. 

В настоящее время идет изготовление и доставка бланков листков нетрудоспособности в 
региональные отделения Фонда, выдача больничных, оформленных по-новому начнется в 
установленные сроки, то есть с 1 июля. 

«Росбалт» 
 

С 1 июля гражданам РФ предстоит обивать пороги «электронного правительства». 
Бюрократия из реального мира перейдет в виртуальный 

C 1 июля 2011 года все госорганы должны будут самостоятельно организовывать обмен 
документами в электронном виде. Задача поставлена полгода назад премьером Владимиром 
Путиным.  

Революция в сфере государственных услуг должна облегчить жизнь рядовым гражданам, 
которым не придется бегать по разным инстанциям, добывая все новые и новые справки. 
Чиновники рапортуют о готовности перейти на новый регламент работы. Эксперты же 
сомневаются, что существующий бюрократический хаос в стране, где 70 млн человек не 
имеют доступа в Интернет, реально преобразовать в эффективное «электронное 
правительство», пишет "Независимая газета".  

В соответствии с распоряжением правительства, с 1 июля все госучреждения обязаны 
будут сами организовывать процесс обмена документами и справками. Причем делать это 
они будут в электронном виде. Таким образом, власти рассчитывают упростить гражданам 
процедуру оформления необходимых документов, получения справок, выписок и т.п. Решать 
задачу государственной важности доверили «Ростелекому».  

Чиновникам при оказании госуслуг будет прямо запрещено требовать от граждан 
документы, которые содержатся в базах данных других ведомств. «С 1 июля текущего 2011 
года все необходимые согласования и запросы – хочу подчеркнуть: все необходимые 
согласования и запросы – органы власти обязаны будут осуществлять самостоятельно и не 
гонять, как прежде, людей за справками в соседние конторы и учреждения, – заявил Путин в 
январе на заседании президиума совета по развитию местного самоуправления. – Пришел 
гражданин, обратился за какой-то справкой и должен там получить качественную и 
окончательную услугу, а не выполнять роль курьера».  

У «электронного правительства» история давняя и отнюдь не радостная. «Электронная 
Россия» – название федеральной целевой программы (ФЦП), действовавшей в 2002-2010 
годах. Первоначально планировалось направить на реализацию программы 77 млрд. руб., 
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фактически же был освоен всего 21 млрд. руб. По состоянию на декабрь 2010 года 
эффективность исполнения ФЦП оценивалась как низкая. Электронный документооборот 
между госорганами и гражданами до сих пор так и не работает. Не случайно, почти каждое 
обращение к властям превращается в хождение по бюрократическим мукам, пишет издание.  

Например, замена техпаспорта отнимает у столичного автолюбителя до 4,5 часа. Человека 
гоняют с этажа на этаж в районном МРЭО, чтобы полицейские чины, сидящие каждый в 
своем кабинете, удостоверились в каких-то формальностях. Нечто похожее происходит и при 
прописке. От собственников квартир в паспортных столах требуют кроме оригиналов 
ксерокопии документов о регистрации, которые уже есть в государственных архивах. Таких 
примеров дублирования сбора информации можно привести великое множество, отмечает 
«НГ».  

Примечательно, что пока никаких признаков грядущей революции в сфере 
государственных услуг в конкретных ведомствах обнаружить практически невозможно. Так, 
например, узнать подробности о грядущих переменах в миграционных службах не удалось. 
Указанный на сайте единственный телефон пресс-службы (636-90-06) работает в режиме 
факса. Запрос, направленный по электронной почте (адрес взят с сайта), тоже остался без 
ответа. Телефоны общественных приемных ведомства фактически недоступны. Зато на 
сайте организована предварительная запись граждан, желающих напрямую задать вопросы 
руководству ФМС посредством интернет-телефонии.  

Такие вот контрасты наводят на мысль об эфемерности идей «электронного 
правительства». Оно вроде как есть, но найти материальное подтверждение этому не всегда 
удается. Между тем Минсвязи рапортует о технической готовности проекта. «Мы, со своей 
стороны, все сделали – всех связали. Теперь дело за Минэкономразвития, которое должно 
выпустить соответствующие регламенты», – сообщила вчера «НГ» пресс-секретарь главы 
Минсвязи Игоря Щеголева Елена Лашкина.  

В соответствии с предложенными «Ростелекомом» техническими решениями, электронный 
обмен документами между ведомствами будет организован в два этапа. На первом – 
представители органов власти, ответственные за межведомственные запросы, с помощью 
специальных web-приложений будут направлять электронные запросы по конкретному 
гражданину по ведомствам и учреждениям и в электронном же виде принимать ответы для 
подготовки решения. На втором этапе планируется глубокая интеграция запросов в сложные 
информационные системы органов госвласти и муниципалитетов. Запрос тогда будет 
формироваться автоматически при поступлении заявления в электронном виде через портал.  

Пока федеральные органы ведут обратный отсчет до 1 июля, но, по информации «НГ», 
чиновники Минэкономразвития все еще работают над электронными регламентами госуслуг. 
В свою очередь, регионы и муниципалитеты спешат завершить развертывание своих систем 
межведомственного электронного взаимодействия (СМЭВ). После их объединения появится 
полноценная база обмена информацией для всех органов власти, муниципальных 
образований и подведомственных учреждений.  

Однако далеко не все субъекты Федерации преуспели в этом деле. По данным СМИ, на 
территории Сибирского федерального округа из 12 регионов только Новосибирская и 
Кемеровская области выполнили все мероприятия по развертыванию региональной 
инфраструктуры «электронного правительства», подключив несколько информационных 
систем к единой федеральной СМЭВ.  

Эксперты сомневаются, что в стране, где 70 млн. граждан не имеют доступа к Интернету, 
идея «электронного правительства» может быть реализована. К тому же к работе в новом 
формате не готова отечественная бюрократия, привыкшая работать по старинке. 
«Автоматизировать можно только те процессы, которые работают в жизни. Тот хаос, который 
есть у нас, автоматизировать нельзя», – говорит председатель совета директоров 
электронной торговой системы «Фабрикант» Сергей Габесто.  

У председателя комитета Госдумы по информационной политике Сергея Железняка на 
этот счет другое мнение. Он убежден, что создание единой электронной базы данных 
госучреждений будет способствовать не только повышению эффективности и прозрачности 
оказания государственных и муниципальных услуг, но и развитию информационного 
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общества в России. «При обращении в ведомство, выдающее конечный документ, заявителю 
надо будет представить только первичные документы – это заявление, копия паспорта, 
диплом или аттестат, копии учредительных документов, свидетельство о регистрации. Все 
остальные сведения, необходимые для подготовки требуемой справки, орган власти будет 
собирать самостоятельно, используя каналы межведомственного взаимодействия», – 
подчеркнул Железняк.  

 «Новый Регион» 
 

ВЦИОМ: Россияне стали несчастнее 
Всероссийский центр изучения общественного мнения представил данные о счастье и 

несчастье россиян. 
За год уровень счастья россиян снизился с 72% до 67% - именно столько ощущают себя 

скорее счастливыми, чем несчастливыми.  
Самые счастливые россияне - жители крупных и средних городов (70-71%), молодежь 

(81%), высокообразованные (74%) и обеспеченные (81%).  
Счастливыми россияне себя чувствуют, в основном, благодаря благополучию в семье 

(28%). На втором месте - радость от детей и внуков (18%). 13% счастливы, так как считают, 
что жизнь удалась, причем с каждым годом таких становится все больше (в 2009 году - 8%). 
Несколько реже ощущение счастья связано с любовью, здоровьем (по 8%), радостью жизни 
(5%), возможностями для самореализации и отсутствием причин для печали (по 4%), 
наличием жилья и материального достатка (по 3%). Замыкают рейтинг такие факторы, как 
наличие друзей, родителей, молодость (по 1%). 

А вот из-за бедности, низкого уровня доходов чувствуют себя несчастными 22% россиян (в 
2009 году - 17%). Многие ощущают себя несчастными из-за болезней и старости (10% против 
6% в марте 2009 года) - в первую очередь, это пожилые (23%). Много тех, кто страдает из-за 
тяжелой жизни (7%), сложных жизненных обстоятельств (6%). 5% несчастны, так как не 
имеют хорошей работы, столько же - из-за одиночества. Другие сетуют на тревожную 
ситуацию в стране (4%), усталость, конфликты в семье, отсутствие возможностей создать 
семью (по 3%). Завершают рейтинг такие причины, как рост цен (2%), отсутствие уверенности 
в завтрашнем дне (1%).  

При этом почти половина опрошенных – 44% не знают, почему несчастливы. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%. 

НИА 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Молчание Путина — знак несогласия. Медведев хочет сохранить первое лицо  

От туманных намеков на свое желание остаться в Кремле на еще один президентский 
срок Дмитрий Медведев перешел к намекам, которые способен понять даже шестиклассник. В 
интервью британской газете “Файнэншл Таймс” Дмитрий Анатольевич подтвердил то, о чем 
уже и так догадались все политически подкованные граждане России: он хотел бы еще раз 
стать президентом, но не уверен, что ему позволят это сделать. Разговор Медведева с 
англичанами стоит считать президентским посланием Путину: я свои карты раскрыл. Теперь 
твоя очередь! 
  В начале питерского экономического форума Дмитрий Медведев в вежливой форме 
отчитал журналистов: мол, что вы пытаетесь раскрутить меня на заявление о готовности или 
неготовности вновь баллотироваться в президенты. Пресс-конференция — не место для 
подобных объявлений. Для этого существует специальный формат! 

Теперь мы знаем, какой именно “формат” имел в виду Дмитрий Анатольевич. Пресс-
конференции ему не милы. Зато президент уважает асов журналистики из органа британских 
деловых кругов “Файнэншл Таймс”. В разговоре с британцами Медведев высказался о своих 
планах на будущее почти что прямым текстом: “Любой руководитель, который занимает такую 
позицию, как президент, просто обязан хотеть баллотироваться. Другой вопрос, будет ли он 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

для себя это решение принимать или нет, вот это решение несколько отстоит от его 
желания”. 

За откровенность Дмитрию Анатольевичу, конечно, спасибо. Словесная 
эквилибристика, к которой в последнее время прибегали члены нашего правящего тандема, 
говоря о своих планах на будущее, всем изрядно поднадоела. Но меня, как российского 
журналиста, в выбранном президентом “формате” кое-что покоробило. 

Почему для обнародования столь важной вести ДАМ выбрал именно иностранное, а не 
российское СМИ? Вы можете себе представить Обаму, Кэмерона или Саркози, делающих 
крайне важное внутриполитическое заявление в интервью, скажем, нашему Первому каналу? 

Впрочем, довольно эмоций. Британцы, естественно, не были целевой аудиторией, 
которую хотел окучить Медведев. У меня на этот счет вообще есть страшное подозрение. 
Целевая аудитория Дмитрия Анатольевича состояла из одного человека: Владимира Путина. 
А выбрав на роль “передатчика” уважаемое западное СМИ, президент хотел усилить 
убедительность своего послания. 

Что именно Дмитрий Анатольевич пытается сообщить Владимиру Владимировичу? 
Попробую заняться переводом с птичьего языка тандема на общепонятный русский язык. 
Исключив возможность одновременного выдвижения на пост президента двух кандидатур — 
себя и Путина, — Медведев подтвердил свое намерение играть в рамках согласованных 
правил игры. Открытого раскола в тандеме, о котором мечтают многие наши либеральные 
интеллигенты, не будет. 

Но одновременно Медведев сказал и другую, гораздо менее приятную для Путина 
вещь: я хочу снова стать президентом. И я рассчитываю, что в ближайшее время в этом 
вопросе будет полная ясность: разрешат ли мне это сделать или нет. 

Вам кажется, что подобная трактовка слов президента слишком прямолинейна? Но как 
иначе можно воспринимать, например, следующие медведевские строки: “Что касается 
второго срока, то ответ на этот вопрос должны дать люди, потому что именно они 
определяют, хотят они видеть того или иного человека или не хотят. И я, как действующий 
политик, буду исходить из этого при принятии решения. Я полагаю, что ждать осталось 
совсем недолго. И я надеюсь, что это будет правильное решение для Российской Федерации 
и для меня лично”. 

Использование Медведевым слова “люди” — не более чем дань политической 
корректности. Давайте вместе подумаем: кто сегодня в Российской Федерации определяет, 
нужен ли на том или ином посту данный человек или нет? В современной политической 
конструкции это делает по большому счету один-единственный человек — Владимир Путин. 
Поэтому требовать срочного решения Медведев может не от народа, который, как обычно, 
безмолвствует, а только от своего партнера по тандему. 

Почему ДАМ хочет от Путина полной ясности уже сейчас? Помнится, в 2007 году имя 
следующего президента было обнародовано лишь ближе к концу года. Мне кажется, что в 
этом как раз и заключается ключевой момент затеянной Медведевым политической игры. 
 Российский президент позволил себе расслабиться и рассказал много интересного про 
свои отношения с Владимиром Путиным и возможное будущее Михаила Ходорковского в 
интервью британской газете The Financial Times.  

Это для самого Дмитрия Анатольевича заявлять сейчас о своем желании остаться в 
Кремле на новый срок удобно и правильно. От действующего президента только этого и ждут. 
А вот для действующего премьера подобное пока невозможно. Сказав что-то подобное, Путин 
выглядел бы нелояльным властолюбцем. 

Отлично понимая это, Владимир Владимирович строит свою политическую стратегию 
совсем по-другому. Премьер рассчитывает, что подконтрольный ему Народный фронт 
окажется по итогам декабрьских выборов в Думу политическим триумфатором. После этого 
лидеры “фронтовиков” выйдут и во всеуслышание провозгласят: Дмитрия Анатольевича мы, 
конечно, очень уважаем. Но в качестве следующего президента мы хотим видеть только 
нашего любимого Владимира Владимировича! 

После этого у Путина будет полное моральное право сказать своему партнеру по 
тандему: извини, Дима, я этого не хотел. Но народ требует меня. А народу не откажешь! 
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Сможет Путин сказать и нечто другое: сам я в президенты не пойду. Но всей душой 
поддерживаю кандидатуру мистера X. При таком раскладе Путин по-прежнему остается 
первым лицом российской политики. И мне почему-то кажется: этим “мистером X” не 
обязательно будет Медведев. ВВП не очень-то любит, когда члены его команды затевают 
собственные политические игры. А Медведев сейчас делает именно это. 

Да что тут гадать. В случае триумфа Народного фронта Путин может предложить все 
что угодно: даже радикальную реформу российской политической системы. Медведев в 
любом случае будет выглядеть как политик, лишенный собственной политической базы. 

Поэтому-то Дмитрий Анатольевич и пытается сейчас сыграть на опережение. Но вот 
окажется ли его попытка успешной? Путин может попросту отказаться раскрыть свои карты 
раньше времени. Премьер может занять примерно следующую позицию: я занимаюсь 
текущей работой правительства и подготовкой к думским выборам. А кандидатуру 
следующего Президента России должен определить сам народ после декабря 2011 года. 
Если Путин это сделает, то сдвинуть премьера с такой позиции без его желания будет 
практически невозможно. 

Дмитрий Медведев перешел в политическое наступление. Но его атака на данный 
конкретный участок фронта вполне может захлебнуться. Очень возможно, что президенту 
придется вскоре пересмотреть свою тактику или смириться с поражением. 

«Московский комсомолец» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 0118 ▼ 0, 17 

EUR 
 

40, 2277 ▲ 0, 18 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


